

Encapuchados perpetraron el atentado, pese a la vigencia del estado de excepción:

Macrozona sur registra segundo ataque del año en la Ruta 5

Fiscal regional dijo que se investigan nexos entre este ilícito y la detención de un imputado por narcotráfico y robo con violencia, el que fue reivindicado en un lienzo encontrado en el lugar.

VÍCTOR FUENTES BESOÁIN

A poco menos de seis meses del último atentado incendiario ocurrido en la Ruta 5 Sur, registrado el 17 de enero con la quema de un minibús en el puente Malleco, en Collipulli, y pese al estado de excepción de zona de emergencia, en la madrugada de ayer un nuevo atentado incendiario cortó la principal vía del país, en las cercanías de esa misma comuna. Alrededor de las 5:00 horas, delincuentes encapuchados salieron al paso de dos camiones, amenazaron con armas a sus conductores y quemaron las máquinas.

La violenta acción fue perpetrada a la altura del kilómetro 566 e interrumpió el tránsito vehicular en el sentido de norte a sur, lo que obligó a los conductores a desviarse hacia las rutas 180 y 182, para luego retomar la carretera.

El subprefecto de los Servicios de la Prefectura Malleco de Carabineros, César Leiva, detalló que luego de recibir la información del ataque y corroborar en el lugar la combustión de los vehículos, "se trasladó a las víctimas, que no presentaban lesiones, hasta el Hospital de Collipulli".

Añadió que aunque los transportes de carga fueron combustionados en el sector conocido como Brigada Forestal, "los sujetos habrían abordado el primer camión en la zona de Mininco, en la Ruta 22, y lo trasladaron hasta la 5 Sur para obstaculizar el tránsito e incendiarlo y luego quemar un segundo camión".

Frente a lo ocurrido se dispuso de un operativo aéreo y terrestre, con el despliegue de drones y diversos otros medios, a cargo de personal de Control de Orden Público, sin dar con los autores.



IMPACTO.— El incendio de los camiones interrumpió el tránsito por la principal carretera del país y obligó a los vehículos a tomar las rutas 180 y 182 como alternativas.

El fiscal regional de La Araucanía, Roberto Garrido, sostuvo que se indagaban nexos entre el ataque y la detención, en la jornada del martes, de un miembro del grupo delictual Resistencia Mapuche Malleco. "Estamos investigando la vinculación de este atentado y la detención de José Leandro Lizama, una persona que estaba siendo indagada por la Fiscalía de Alta Complejidad, en conjunto con la PDI, por un ataque a dos camiones municipales de Ercilla, en enero de este año", dijo y agregó que "esta persona también está siendo investigada por tráfico de drogas y robo con intimidación". Aseguró que esta línea de investigación surgió a propósito de los escritos dejados en una bandera mapuche en el atentado

en Collipulli. "Estos hechos nos llevan a concluir, preliminarmente, que siempre existe una reacción de las orgánicas criminales, en relación con las acciones y decisiones que se toman por parte de las policías y la fiscalía y, asimismo, el vínculo que existe entre los grupos criminales y el propósito de encubrir sus acciones en las demandas que pueden tener los pueblos originarios, ocultando su participación en delitos comunes".

Entre las reacciones al atentado, la senadora republicana Carmen Gloria Aravena abogó para que "el Ejecutivo acelere la tramitación de la ley que moderniza el sistema de inteligencia del Estado". Planteó que habría comenzado una reorganización de las agrupaciones violentistas y un incre-

mento de sus delitos. "Hace unos diez días que estamos viendo robos de vehículos protagonizados por encapuchados que portan escopetas en zonas aledañas a Temucoicui o disparando a un tractorista, como ocurrió esta semana", recalzó.

Alertan sobre avance violentista hacia el sur

Por su parte, el diputado RN Miguel Mellado sostuvo que "estamos en estado de excepción y en la principal ruta de Chile no debe quemarse ningún camión, pero parece que los terroristas dicen: 'Nosotros controlamos'". El legislador expuso que la situación "genera impotencia, porque no se enfrenta como corresponde a los terroristas" y emplazó al Presidente Gabriel Boric "para que sienta empatía y se ponga en el lugar de los camioneros y sus familias".

El presidente nacional de la Corporación Chilena de la Madera (Corma), Juan José Ugarte, sostuvo que si bien "los atentados han disminuido a la mitad, debido a la acción conjunta de la Jefatura de la Defensa Nacional, Carabineros, en colaboración con las delegaciones provinciales y los gobiernos regionales, todavía perdura el otro 50% de los ataques, lo que es muy doloroso". Enfatizó que "los temas de seguridad no se han terminado y tenemos que enfrentarlos con decisión porque detrás de esto hay grupos criminales organizados".

El directivo planteó que la violencia "se ha desplazado más al sur, a la zona de Los Lagos, por lo que hemos pedido extender el estado de excepción, porque el Estado tiene las capacidades para desbaratar a estos grupos".